



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 6 de junio de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, La Razón, 24 Horas, El Heraldo de México, Reporte Índigo, Contra Réplica, Reforma, Excélsior, Crónica.

Repuntan casos en seis estados/La Jornada

La cantidad de personas con covid está en aumento en el país. Luego del descenso de casos a niveles mínimos a mediados de abril, ahora el repunte es evidente en varias entidades: Ciudad de México pasó de 944 a 4 mil 286 casos estimados; Sinaloa, de 57 a mil 78; Baja California Sur, de 80 a 642, y el estado de México, de 309 a 843, señala información de la Secretaría de Salud. En tanto en Jalisco subió de 88 a 551 y en Nuevo León, de 79 a 956. Aunque cada semana han aumentado los casos de la infección, las cifras todavía están muy por debajo en relación con las registradas en los primeros días de enero de 2022, cuando en la capital del país, donde se ha concentrado la mayor afectación por la pandemia de covid, hubo 97 mil 601 personas enfermas. A tomar en cuenta, dicen especialistas, es que ómicron continúa como predominante en el país. Todavía no hay indicios de una nueva variante, por lo que es previsible que por la inmunidad híbrida alcanzada por la cobertura de vacunación de 86% en las personas de 12 años y más, y de 66% en los refuerzos, sumado a un alto porcentaje de la población que ya ha estado expuesta al virus SARS-CoV-2 con la variante ómicron en particular, una eventual quinta ola de transmisión tendría un impacto menor en casos graves y en la mortalidad.

Aumentan casos de VIH en 25 entidades del país/La Razón

En 25 entidades del país se registró un incremento de contagios de VIH del 1 de enero al 21 de mayo de este año, respecto al mismo periodo del año pasado. De acuerdo con cifras del boletín epidemiológico del Sistema Nacional de Vigilancia, en los estados de Campeche, San Luis Potosí, Chiapas, Tlaxcala, Puebla, Tamaulipas y Durango se registran aumentos por encima del 100%. Puebla es el estado con mayor aumento en el número de casos por VIH, con 22 mil 500%, ya que la cifra subió de uno a 226 pacientes de esta enfermedad entre los primeros cinco meses del 2021 y el mismo periodo de este 2022. De las personas registradas como contagiadas en este año, 129 se encuentran en fase 1, que es la más leve; 23 en fase 2; 48 en fase 3 y 26 en fase 4, que es la más grave.

Urge mejor infraestructura en hospitales/24 Horas

Médicos especialistas aseguraron que el servicio de salud no mejorará únicamente con la apertura de plazas nuevas, sino con nueva infraestructura en hospitales del país, cuya falta es una problemática que se ha venido arrastrando desde hace casi medio siglo. Luego de que el 24 de mayo el Gobierno Federal anunciara la convocatoria para concursar por una de las 13,765 vacantes para médicos especialistas en el país, expertos consideraron que, si bien es un buen paso, el sistema de salud nacional enfrenta problemas como desabasto y falta de equipo en las unidades médicas. Añadió que a partir de estos estudios se deben priorizar los problemas y brindar el equipo necesario. “Está muy bien establecido qué se requiere en una unidad de primer, segundo o tercer nivel de atención. Estos estudios se tienen que hacer desde el Instituto de Salud Pública. (...) Eso es lo que no se ha hecho, cuesta mucho más que pagarle a médicos, que de por sí estamos mal pagados”.

Incrementan donaciones para recién nacidos/El Heraldo de México

A pesar de que el número de donadoras se redujo en los Bancos de Leche Humana del Edomex durante la pandemia, el año pasado los litros recolectados aumentaron 12%, con lo cual se logró beneficiar a 27% más bebés, en comparación con 2020, aseguró María Elena Álvarez Lobato, Coordinadora Estatal de Lactancia Materna y Bancos de Leche de la Secretaría de

Salud. Edomex tiene la mayor red de bancos de leche con nueve centros, mientras que en 18 estados se ubican al menos 35 espacios más de este tipo. Datos de la Secretaría de Salud federal destacan que la leche materna disminuye el riesgo de desnutrición, morbilidad y mortalidad infantil. Se estima que esta sustancia otorga más de 400 beneficios, como fortalecer el sistema inmunológico, reforzar el desarrollo psicomotriz, así como una baja probabilidad de padecer obesidad y diabetes durante la niñez.

#PorAmorALaVida/Reporte Índigo

En el marco del Día Mundial de las Personas Supervivientes de Cáncer, la Secretaría de Salud recordó que esta fecha se conmemora con el objetivo de dar visibilidad a quienes superaron la enfermedad. Entre las recomendaciones para que los sobrevivientes de cáncer recuperen una buena salud, las autoridades sanitarias sugieren hacer ejercicio, llevar una alimentación equilibrada, mantener un peso saludable, dormir bien, reducir el estrés, evitar el tabaco y limitar la ingesta de alcohol.

IMSS llama a fomentar la donación altruista de órganos para salvar vidas/Contra Réplica

En el marco del *Día Mundial de los Pacientes Trasplantados*, que se conmemora el 6 de junio, el doctor José Cruz Santiago, jefe del Departamento de Trasplantes del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional La Raza del IMSS, hizo un llamado a fomentar la donación altruista, ya que en el país hay una gran necesidad, sobre todo de riñones, hígados, corazones y córneas. “Sin donante no hay trasplante, por eso agradecer a todas las personas y familias que generosamente han decidido donar órganos”, expuso. Cruz Santiago resaltó que el Instituto cuenta con personal capacitado, estándares de calidad a nivel mundial e infraestructura en sus Unidades Médicas de Alta Especialidad para realizar este tipo de procedimientos.

Piden cuidar salud laboral/Reforma

El IMSS urgió a que las empresas adopten una estrategia para prevenir riesgos y mejorar la salud laboral, pues el bienestar de los trabajadores se deteriora con el tiempo. Mauricio Hernández Ávila, director de Prestaciones Económicas y Sociales del IMSS, expuso que a lo largo de la vida laboral se va deteriorando la salud de los trabajadores, pues cuando llegan a los 50 años, entre 15 y 20% tiene problemas de diabetes. Además, entre 30 y 35% presenta hipertensión arterial y 70% padece sobrepeso y obesidad. “No estamos haciendo las acciones necesarias para prevenir ese deterioro en lo que respecta al ambiente de trabajo. “Hay evidencias científicas que estos programas le ahorran dinero a las empresas, a la seguridad social y general bienestar a los trabajadores”, dijo el funcionario en entrevista.

Reino Unido, con más casos de viruela/Excélsior

La OMS informó que se han confirmado 780 casos de viruela del mono en 27 países donde el virus no es endémico, y mantuvo que el nivel de riesgo global es moderado. Los países donde el virus no es endémico que han registrado más casos son Reino Unido, con 207, y España, con 156. Le siguen Portugal, con 138; Canadá, con 58; y Alemania, con 57. “Es altamente probable que otros países identifiquen más casos y que habrá una mayor expansión del virus”, aseguró el organismo. Al margen de Europa y de América del Norte se han registrado algunos casos en Argentina, Australia, Marruecos y Emiratos Árabes Unidos. La viruela del mono es una rara enfermedad, menos severa que la viruela, que causa picazón que se extiende por el cuerpo, fiebre, escalofríos y dolores, entre otros síntomas. “Pese a que el riesgo para la salud humana y para el público en general sigue siendo bajo, el riesgo para la salud pública puede ser elevado si este virus logra establecerse en países no endémicos como patógeno humano extendido”, afirmó la OMS.

Gerardo Gamba en Cómo ha cambiado el covid/Crónica

El cambio que ha ocurrido en la covid es una combinación entre la inmunidad que se ha logrado y las mutaciones que han ido ocurriendo en el virus. En 2020 un virus letal se encontró con una humanidad virgen y tomó ventaja para transmitirse y permear en toda la población. Muchas personas, por razones genéticas y la presencia de algunas comorbilidades como la diabetes y la obesidad, por mecanismos que apenas estamos empezando a entender, desarrollaron una reacción inflamatoria muy intensa que los llevó a un círculo vicioso de hipoxemia-inflamación-hipoxemia que desafortunadamente los llevó a la muerte. Se perdieron muchas vidas en el mundo (...) El efecto principal de las vacunas no fue tanto prevenir la enfermedad, sino las formas graves. En general en nuestro país la respuesta de la población para acudir a la vacunación fue muy buena. Con las más de cien millones de dosis que se han administrado, queda claro que el riesgo de una consecuencia grave por la vacuna es prácticamente nulo. Lo sé, porque la Secretaría de Salud ha mantenido una reunión bisemanal con expertos que analizan cada caso que se ha reportado de posibles reacciones adversas a las vacunas en la que participan algunos colegas que conozco y prácticamente no han visto casos que lamentar.